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Protesto em Copacabana homenageia 
memória de crianças vítimas de bala perdida

Na manhã da quarta-feira (18), 
a ONG Rio de Paz realizou 
um ato na praia de Copa-
cabana, Zona Sul do Rio de 
Janeiro, para protestar contra 
a morte de crianças atingidas 
por armas de fogo, muitas 
vezes por balas perdidas 
durante operações policiais e 
confrontos entre traficantes. 
O evento levantou o questio-
namento: "Como será o Natal 
das famílias das vítimas?"
O ato contou com a presença 
de familiares de vítimas da 
violência. Lídia da Silva Moreira 
Santos, avó de Rebecca Beatriz 
Rodrigues dos Santos, de 7 anos, 
e tia-avó de Emily Vitória da Silva 
Moreira dos Santos, de 4 anos

A 38ª rodada do brasileirão vai definir quem 
vai levar a taça para casa. O Botafogo com 76 
pontos na primeira colocação precisa de um 
empate contra o São Paulo, no Nilton Santos, 
para se sagrar campeão.
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Ato na praia de Copacabana 
denuncia violência armada e 
homenageia crianças vítimas 
de balas perdidas, destacando 
o impacto nas famílias

Regiões brasileiras 
têm diferentes 

desafios na acolhida 
a imigrantes
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O último relatório do Obser-
vatório das Migrações Inter-

nacionais (Obmigra), que será 
divulgado integralmente na 

próxima semana

NACIONAL 

Ramal de Belford Roxo funciona 
com baldeação em MadureiraCongresso 

aprova texto 
que suspender 
emendas PIX
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GERAL 

Os passageiros do ramal Belford Roxo 
da Supervia continuam enfrentando 
dificuldades na manhã da quarta-feira 
(18). Por conta de uma alteração opera-
cional, é necessário realizar baldeação 
na estação Mercadão de Madureira, na 
Zona Norte do Rio, tanto no sentido 
Central do Brasil quanto em direção a 
Belford Roxo, na Baixada Fluminense. 
A mudança é consequência do furto de 

cabos de energia ocorrido na madru-
gada de terça-feira.
Segundo a Supervia, o intervalo médio 
entre as composições é de 90 minu-
tos. A concessionária informou, em 
nota, que "lamenta o transtorno, mas 
a medida é necessária para que os téc-
nicos continuem realizando os reparos 
necessários".
Na madrugada de terça-feira, por volta 

de 0h30, agentes da Supervia identi-
ficaram instabilidade no sistema de 
energia entre as estações Triagem e 
Belford Roxo. Durante a vistoria, foi 
constatado o furto de cabos próximo 
à estação Pavuna. A Polícia Militar foi 
acionada, mas ninguém foi preso, e 
os materiais não foram recuperados.
Casos semelhantes têm ocorrido com 
frequência no ramal. Recentemente, 

cerca de 1 quilômetro de cabos foi 
furtado, comprometendo a opera-
ção. Nesta quarta-feira, uma opera-
ção especial foi realizada até as 6h55, 
com trens diretos de Belford Roxo para 
a Central do Brasil para atender o maior 
fluxo de passageiros no horário de 
pico. Após esse período, a baldeação 
no Mercadão de Madureira voltou a 
ser necessária.

Caxias celebra 
aniversário de 
81 anos com 
shows gratuitos
Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense, comemora 81 anos 
com uma festa especial nos 
dias 20, 21 e 22 de dezembro
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São Gonçalo é 
destaque na
 premiação do 
ICMS Ecológico
Na segunda-feira (16), o Palácio 
Guanabara sediou a cerimônia 
de premiação do ICMS Ecoló-
gico Ciclo 2024 Ano Fiscal 2025

CIDADES BAIXADA

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  4

José Boto deseja 
contratação 
surpreendente 
para o Flamengo
A nova diretoria do Flamengo, 
comandada pelo presidente 
eleito Luiz Eduardo Baptista

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  10

CADERNO G

“A Farsa do 
Panelada”

“A Farsa do Panelada” encerra a temporada 2024 
do Teatro a Céu Aberto do Saquassu, localizado no 

Centro de Artes Casa da Rua do Amor, em Santa Cruz.

MATÉRIA COMPLETA NA PÁG  9

DUQUE DE CAXIAS, NA BAIXADA FLUMINENSE- FOTO DIVULGAÇÃO 
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O Congresso Nacio-
nal aprovou, na 
quarta-feira (18), 
a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias (LDO) para 
2025, que estabelece as dire-
trizes para a elaboração do 
Orçamento do próximo ano. 
A LDO define, entre outras 
coisas, o equilíbrio entre 
as receitas e despesas do 
governo federal e as metas 
fiscais a serem seguidas. 
Após a aprovação, o texto 
será enviado ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
para ser sancionado.
Um dos principais pontos da 
LDO 2025 é a possibilidade 
de o governo suspender o 

pagamento de emendas PIX 
caso as regras para a libera-
ção não sejam cumpridas. 
Entre as exigências estão a 
apresentação de um plano 
de trabalho detalhado sobre 
o uso dos recursos e as infor-
mações bancárias para onde 
a verba será encaminhada. 
Caso as exigências não sejam 
atendidas, o texto determina 
a suspensão imediata das 
transferências até que a 
situação seja regularizada.
Além disso, durante a vota-
ção, um acordo entre os líde-
res retirou do texto a previ-
são de contingenciamento de 
emendas parlamentares. O 
contingenciamento refere-se 

à suspensão parcial ou total 
do pagamento das emendas, 
uma medida adotada para 
garantir o cumprimento da 
meta fiscal. A LDO de 2025 
também prevê que a meta 
fiscal do governo será de um 
déficit ou superávit zero, ou 
seja, um equilíbrio entre os 
gastos e a arrecadação, com 
uma margem de tolerância 
de R$ 30,97 bilhões. Caso o 
governo termine o ano com 
um déficit dentro dessa mar-
gem, ele será considerado 
dentro da meta.
O relator do texto, senador 
Confúcio Moura (MDB-RO), 
havia sugerido a inclusão de 
uma emenda que obrigaria 

o governo a trabalhar sem 
essa margem de tolerância, 
mas recuou antes da vota-
ção. Se essa emenda tivesse 
sido aprovada, o governo 
teria que cortar gastos ao 
longo de 2024 para garantir 
o equilíbrio fiscal, sem contar 
com a margem de tolerância.
O governo também poderá 
suspender o pagamento de 
emendas PIX caso as regras 
para a liberação não sejam 
cumpridas. As emendas PIX 
são transferências diretas 
do Congresso para prefei-
turas ou governos estaduais, 
sem vínculo com obras ou 
convênios específicos. Elas 
têm como exigência a apre-
sentação de um plano de 
trabalho detalhado, e o não 
cumprimento das exigências 
resultará na suspensão das 
transferências.
Em relação ao salário 
mínimo, a LDO prevê um rea-
juste para R$ 1.502 em 2025, 
seguindo as regras atuais de 
valorização. No entanto, o 
pacote fiscal do governo pro-
põe uma revisão do aumento 
real do salário mínimo, limi-
tando o crescimento a 2,5% 
acima da inflação, e esse 
projeto ainda será analisado 
pela Câmara dos Deputados.

A 

LDO também projeta um 
crescimento de 2,8% para o 
Produto Interno Bruto (PIB) 
em 2025 e uma inflação de 
3,10%. O texto mantém a 
correção do fundo partidário 
pelo Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), ao contrário de uma 
proposta anterior que suge-
ria a correção com base na 
regra do arcabouço fiscal.
Além disso, a LDO de 2025 

inclui uma lista de 19 des-
pesas que não poderão ser 
atingidas pelo contingen-
ciamento de gastos, caso 
o governo precise congelar 
recursos para atingir a meta 
fiscal. Entre as despesas pro-
tegidas estão programas de 
proteção aos direitos huma-
nos, a educação superior na 
rede federal, a segurança 
alimentar e nutricional, e o 
Programa Nacional de Vaci-
nação em Escolas Públicas.

O governo russo anun-
ciou esta semana o 
desenvolvimento de 

uma vacina contra o câncer, 
com previsão de distribuição 
gratuita para pacientes a par-
tir de 2025.
A vacina foi criada em colabo-
ração com diversos centros de 
pesquisa, e ensaios pré-clíni-
cos mostraram que ela é eficaz 

na supressão do desenvolvi-
mento de tumores e metásta-
ses. O Centro Nacional de Pes-
quisa Médica do Ministério da 
Saúde russo revelou que está 
trabalhando em duas linhas de 
vacinas oncológicas.
A primeira é uma vacina per-
sonalizada, que utiliza tecno-
logia mRNA, a mesma usada 
nas vacinas contra a covid-19. 

Com base na análise genética 
do tumor de cada paciente, 
a vacina é criada para "ensi-
nar" o sistema imunológico 
a reconhecer e atacar células 
cancerígenas.
A segunda vacina, chamada 
Enteromix, é formulada a 
partir de uma combinação de 
quatro vírus não-patogênicos. 
Esses vírus têm a capacidade 

de destruir células malignas 
enquanto ativam a resposta 
imunológica do paciente con-
tra o tumor.
Esses avanços representam 
um grande passo no trata-
mento do câncer, oferecendo 
novas opções de imunotera-
pia personalizadas para com-
bater a doença de maneira 
mais eficaz.

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, 
afirmou na quarta-

-feira (18) que o governo pode 
adotar novas medidas de cor-
tes de gastos no futuro. Ele fez 
as declarações durante entre-
vista na portaria do Ministé-
rio da Fazenda, antes de um 
almoço com o presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, para 
discutir a tramitação do pacote 
de cortes.
Haddad destacou que o pro-
cesso de cortes não está con-
cluído e que a equipe econô-
mica fará uma avaliação do 
que já foi aprovado. Ele tam-
bém mencionou a pendência 
da desoneração da folha, que 
será resolvida no Supremo Tri-
bunal Federal. Sobre a recente 
disparada do dólar e dos juros 
futuros, que impactam as taxas 
bancárias, o ministro não des-
cartou a possibilidade de um 
ataque especulativo à econo-
mia brasileira, mas preferiu 
focar nos fundamentos econô-
micos, como o arcabouço fis-
cal. Nos últimos dias, o Banco 
Central interveio no mercado 

de câmbio, vendendo dóla-
res e realizando leilões de 
linha. Apesar disso, o dólar 
ainda estava pressionado, com 
cotações em torno de R$ 6,15. 
Haddad afirmou que o câmbio 
flutuante pode causar oscila-
ções, mas acredita que o dólar 

se acomodará à medida que 
o pacote fiscal seja aprovado 
pelo Congresso.
O pacote de cortes de gastos, 
aprovado pela Câmara dos 
Deputados, inclui propostas 
como a limitação do cresci-
mento do salário mínimo, 

cortes em verbas para Edu-
cação, mudanças no abono 
salarial e ajustes no Benefício 
de Prestação Continuada (BPC) 
e na aposentadoria dos milita-
res. A economia prevista com 
as medidas é de R$ 327 bilhões 
até 2030.

Haddad propõe cortes e acredita em acomodação 
do dólar, sem descartar especulação

Congresso aprova 
texto e permite ao 
governo suspender 
emendas PIX 

CONSUMIDORES

Procon e Febraban orientam 
consumidores sobre 
gastos no fim de ano

O portal de educação 
financeira Meu Bolso 
em Dia, da Federação 

Brasileira de Bancos (Febra-
ban), oferece dicas para evitar 
o endividamento no fim de ano 
e começar 2025 com as contas 
em dia. Em dezembro, os gastos 
extras, como presentes, ceias 
de Natal e Ano Novo, viagens 
e promoções, podem levar ao 
consumo excessivo. O diretor de 
Cidadania Financeira da Febra-
ban, Amaury Oliva, destacou 
que é possível, com planeja-
mento, consumir de forma cons-
ciente, sem recorrer ao rotativo 
do cartão ou contrair emprésti-
mos.Oliva sugere que, ao dife-
renciar desejos de necessidades 
e planejar os gastos, é possível 
evitar dívidas. Entre as orienta-
ções da Febraban estão reservar 
parte do 13º salário para quitar 
dívidas ou antecipar despesas do 
início do ano, estabelecer um 

limite para presentes e viagens, 
dividir os custos da ceia entre os 
convidados e evitar acumular 
parcelas, optando por pagar à 
vista quando possível.
O Procon-SP também divulgou 
recomendações sobre os gastos 
com viagens, alertando para a 
importância de planejar todos 
os custos, incluindo refeições, 
traslados e passeios, além de 
ficar atento aos gastos com o 
cartão de crédito.
Além disso, o Procon-SP lançou 
o Projeto Verão, com levanta-
mento de preços de produtos e 
serviços para ajudar o consu-
midor a planejar sua viagem de 
férias. Foram comparados pre-
ços de hospedagem, alimenta-
ção, pedágios e passagens de 
ônibus, além de itens como 
protetores solares e repelen-
tes, para auxiliar na organiza-
ção do orçamento durante a 
temporada de verão.

 MUNDO 

Rússia anuncia vacina contra o câncer para 2025

 LDO 2025

ECONOMIA 
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Na manhã da quar-
ta-feira (18), a ONG 
Rio de Paz realizou 
um ato na praia de 

Copacabana, Zona Sul do Rio 
de Janeiro, para protestar con-
tra a morte de crianças atin-
gidas por armas de fogo, mui-
tas vezes por balas perdidas 
durante operações policiais e 
confrontos entre traficantes. 
O evento levantou o questio-
namento: "Como será o Natal 
das famílias das vítimas?"
O ato contou com a presença 
de familiares de vítimas da vio-
lência. Lídia da Silva Moreira 
Santos, avó de Rebecca Beatriz 
Rodrigues dos Santos, de 7 
anos, e tia-avó de Emily Vitória 
da Silva Moreira dos Santos, 
de 4 anos, ambas mortas em 
dezembro de 2020 enquanto 
brincavam no portão de casa 
na comunidade do Sapinho, 
em Duque de Caxias, Baixada 
Fluminense, fez um desabafo 
emocionado. Ela afirmou que 
o Natal perdeu a alegria para 
sua família, que, embora res-
peite o nascimento de Jesus, 

não consegue mais festejar 
devido à dor causada pela 
perda das crianças. "A vio-
lência só piora a cada dia", 
lamentou Lídia, destacando 
que o noticiário diário de 

mortes de crianças e jovens 
a impede até de assistir TV. Ela 
criticou a ação de policiais que 
entram nas comunidades ati-
rando sem saber o que estão 
fazendo, sem se importar com 

as vítimas inocentes.
A morte das meninas motivou 
recentemente a Defensoria 
Pública do Rio de Janeiro a 
pedir ao Ministério Público 
a reabertura do inquérito 

policial. Novas provas técni-
cas, obtidas com o apoio do 
Projeto Mirante, indicam que 
o disparo fatal pode ter par-
tido de dentro de uma viatura 
policial. A Defensoria busca 

corrigir falhas nas investiga-
ções iniciais.
Lídia reforçou seu desejo 
de justiça, afirmando que 
espera que os responsáveis 
assumam seus erros. "A nossa 
polícia está doente, sem filtro, 
fazendo o que quer", declarou. 
Ela destacou que as meninas 
estavam brincando em frente 
de casa, sem qualquer con-
fronto, quando foram atingi-
das. "Eu só quero justiça, que 
o estado assuma o que fez", 
afirmou, prometendo lutar 
enquanto tiver saúde e vida 
para isso.
A ONG Rio de Paz informou 
que, entre 2020 e 2024, 48 
crianças e adolescentes foram 
mortos por armas de fogo no 
estado. Durante o ato, uma 
árvore de Natal foi colocada 
com bolas que continham cru-
zes, representando as vítimas 
dessa violência. Antônio Car-
los Costa, fundador da ONG, 
criticou a falta de reformas nas 
polícias e políticas públicas nas 
favelas. "Essa é uma vergonha 
para nossa geração", concluiu.

Na segunda-feira (16), 
o Palácio Guanabara 
sediou a cerimônia de 

premiação do ICMS Ecológico 
Ciclo 2024 Ano Fiscal 2025, 
promovida pelo Governo do 
Estado do Rio de Janeiro, com 
apoio da Secretaria de Estado 
do Ambiente e Sustentabilidade 
(SEAS) e do Instituto Estadual 
do Ambiente (INEA). O evento 
celebrou as melhores iniciati-
vas de gestão ambiental nos 92 
municípios fluminenses.
São Gonçalo se destacou ao con-
quistar a terceira colocação em 
duas categorias importantes: 
"Índice de Qualidade do Sistema 
Municipal de Meio Ambiente 
(IQSMMA)" e "Lei e Repasse 
para o Fundo Municipal de Meio 
Ambiente". O município também 
recebeu o certificado de Gestão 
Ambiental Municipal, eviden-
ciando seu compromisso com 
a sustentabilidade.
Carlos Afonso, secretário de 
Meio Ambiente de São Gonçalo, 

destacou que o prêmio reflete o 
esforço coletivo da gestão local 
em adotar práticas ambientais 
eficazes. "São Gonçalo tem 
demonstrado que é possível 
aliar desenvolvimento e res-
ponsabilidade ambiental, con-
solidando sua posição como 
referência no Estado", afirmou.
Durante a cerimônia, o 

governador Cláudio Castro 
sancionou o Projeto de Lei 
4.409/2024, que aumenta 
as penalidades para crimes 
ambientais, como incêndios flo-
restais. O vice-prefeito de São 
Gonçalo, Sérgio Gevú, represen-
tou o prefeito Capitão Nelson 
e recebeu os prêmios junto ao 
secretário de Meio Ambiente.

O ICMS Ecológico é uma política 
pública que incentiva práticas 
ambientais nos municípios, 
com recursos provenientes 
da restrição ao uso de áreas 
de conservação e mananciais. 
Desde sua criação, em 2009, 
o programa já distribuiu mais 
de R$ 3 bilhões, com R$ 247 
milhões previstos para 2025.

São Gonçalo é destaque na
 premiação do ICMS Ecológico

Protesto na Praia de Copacabana homenageia 
memória de crianças vítimas de bala perdida

NITERÓI 

CEU da mumbuca recebe projeto
 “Mama Rock”, em Maricá 

O teatro do Centro de Artes 
e Esportes Unificados (Ceu), 
na Mumbuca, será palco na 
sexta-feira (20/12), às 19h, do 
projeto “Mama Rock”, voltado 
especialmente para mulheres 
50+. A apresentação de Dalva 
Alves celebra o poder femi-
nino, a liberdade e a capaci-
dade de transformar dor em 
arte. Com letras profundas e 
arranjos vibrantes, o show é 
um convite à reflexão e à cele-
bração da vida, provando que 
nunca é tarde para dar voz aos 
sonhos. O projeto é apoiado 
pela Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Cultura.
Dalva Alves é a voz de uma 
geração que nunca desiste 
de recomeçar. Natural do Rio 

de Janeiro, mas residente em 
Maricá, onde sua relação com 
a música se fortaleceu, ela ini-
ciou sua carreira aos 19 anos, 
interpretando clássicos da MPB 

e explorando estilos como 
Bossa Nova, samba, reggae, 
blues, jazz e rock. Participou 
de festivais, conquistando o 
primeiro lugar no Fest Valda 97, 

categoria cover, com uma ver-
são reggae de “Como Nossos 
Pais”, de Belchior, o que abriu 
portas para trabalhos no Rio 
e São Paulo. No entanto, foi a 
partir dos 50 anos que Dalva 
encontrou na música auto-
ral um canal de libertação e 
empoderamento.
Após enfrentar um relaciona-
mento abusivo, Dalva trans-
formou seus escritos pessoais, 
que antes eram desabafos, em 
canções carregadas de emoção 
e força. A paixão pelo rock tor-
nou-se a base sonora de sua 
expressão artística, trazendo 
autenticidade e potência às 
suas composições, tornando-
-se uma verdadeira inspiração 
para outras mulheres.

Niterói será palco de 
um evento especial 
dedicado ao samba 

nos dias 21 e 22 de dezem-
bro, no Caminho Niemeyer. 
O Festival de Samba reunirá 
grandes nomes do gênero 
em shows gratuitos, como 
Maria Rita, Xande de Pilares, 
Mosquito, Clareou, Balaco-
baco, Intimistas, Bicho Solto, 
além das baterias das esco-
las de samba Cubango e 
Viradouro.
André Felipe Gagliano, coor-
denador de Gestão de Even-
tos da Prefeitura de Nite-
rói, ressalta a importância 
do samba para a cidade: "O 
samba é parte fundamen-
tal da nossa cultura e iden-
tidade. Organizamos uma 
programação que exalta essa 
tradição e proporciona um 
encontro especial para nite-
roienses e visitantes", afirma.
A programação começa no 

sábado, 21 de dezembro, às 
17h, com apresentações das 
escolas de samba Alegria da 
Zona Norte, Região Oceâ-
nica, Sabá e Cubango. A festa 
segue com a Roda de Samba 
- Carvalhal, o grupo Intimista 
e o cantor Mosquito. A noite 
será encerrada com o show 
de Maria Rita. No domingo, 
22 de dezembro, a progra-
mação também começa às 
17h com as escolas de samba 
Império de Charitas, Magnó-
lia Brasil e Viradouro. A Roda 
de Samba anima o público 
antes dos shows de Clareou, 
Balacobaco e Bicho Solto. O 
evento será finalizado com 
o show de Xande de Pilares. 
O evento é gratuito e con-
tará com pontos de coleta 
de alimentos não perecíveis 
para o programa Niterói Soli-
dária, que apoia famílias em 
situação de vulnerabilidade 
social.

Niterói terá shows gratuitos de 
Maria Rita e Xande de Pilares 

A Prefeitura de Niterói 
realizou, na terça-feira 
(17), o 18º Encontro 

de Gestores, encerrando um 
ciclo de planejamento e exe-
cução de políticas públicas. 
Sob a liderança do prefeito 
Axel Grael, o encontro conso-
lidou os resultados do Plano 
de Metas 2024 e avaliou as 
entregas feitas pela gestão. O 
evento destacou as principais 
conquistas dos quatro Planos 

de Metas, um instrumento 
de planejamento de curto 
prazo que orienta as ações 
do governo.
Axel Grael enfatizou as con-
quistas, como a Moeda Social 
Arariboia, o Parque Orla Pira-
tininga (POP) e investimen-
tos de R$ 1 bilhão em infraes-
trutura. Também destacou a 
superação de desafios, como 
a pandemia e a retomada da 
economia.

Niterói realiza Encontro 
de Gestores e faz balanço 

da administração
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Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense, come-
mora 81 anos com uma 

festa especial nos dias 20, 21 
e 22 de dezembro. O evento 
será realizado na Nova Arena 
da Baixada, localizada na Rodo-
via Washington Luiz, ao lado 
do campus da UFRJ, em Santa 
Cruz da Serra. A programação, 
gratuita e aberta ao público, 
conta com shows e atrações 
para todas as idades, promovi-
dos em parceria com o governo 
do estado e a FUNARJ.
Na sexta-feira (20), a cantora 
Ludmilla será a atração prin-
cipal, com abertura de Yara 
Vellasco. Ludmilla, criada na 
cidade, promete um show mar-
cante. No sábado (21), o des-
taque será a cantora gospel 
Isadora Pompeo, atraindo o 
público religioso. No domingo 
(22), encerrando a festa, Xande 
de Pilares apresentará sucessos 
do samba, seguido pela dupla 
sertaneja Marcos & Belutti.
A prefeitura divulgará mais 

informações em seus canais ofi-
ciais. Entre as recomendações, 
não será permitida a entrada 
com armas, objetos perfuran-
tes, garrafas de vidro, isopores 
ou bolsas térmicas. Será autori-
zada a entrada de água em gar-
rafas plásticas transparentes, 
biscoitos e barras de cereal. O 
local terá praça de alimentação 
e barracas de comida e bebida.
É recomendado que o público 
use roupas confortáveis, leve 
documento de identificação 
e priorize bolsas pequenas. 
Menores de idade só poderão 
entrar acompanhados pelos 
responsáveis. O evento é gra-
tuito, mas os portões pode-
rão ser fechados em caso de 
lotação.

SERVIÇO
Local: Nova Arena da Baixada
20/12: 20h - Ludmilla e Yara 
Vellasco
21/12: 20h - Isadora Pompeo
22/12: 18h - Xande de Pilares 
e Marcos & Belutti

Caxias celebra aniversário de 
81 anos com shows gratuitos

Os passageiros do 
ramal Belford Roxo 
da Supervia conti-

nuam enfrentando dificul-
dades na manhã da quar-
ta-feira (18). Por conta de 
uma alteração operacional, 
é necessário realizar baldea-
ção na estação Mercadão de 
Madureira, na Zona Norte 
do Rio, tanto no sentido 
Central do Brasil quanto 
em direção a Belford Roxo, 

na Baixada Fluminense. A 
mudança é consequência do 
furto de cabos de energia 
ocorrido na madrugada de 
terça-feira.
Segundo a Supervia, o inter-
valo médio entre as com-
posições é de 90 minutos. 
A concessionária informou, 
em nota, que "lamenta o 
transtorno, mas a medida é 
necessária para que os técni-
cos continuem realizando os 

reparos necessários".
Na madrugada de terça-
-feira, por volta de 0h30, 
agentes da Supervia iden-
tificaram instabilidade no 
sistema de energia entre as 
estações Triagem e Belford 
Roxo. Durante a vistoria, 
foi constatado o furto de 
cabos próximo à estação 
Pavuna. A Polícia Militar foi 
acionada, mas ninguém foi 
preso, e os materiais não 

foram recuperados.
Casos semelhantes têm 
ocorrido com frequência no 
ramal. Recentemente, cerca 
de 1 quilômetro de cabos 
foi furtado, comprometendo 
a operação. Nesta quarta-
-feira, uma operação espe-
cial foi realizada até as 6h55, 
com trens diretos de Belford 
Roxo para a Central do Brasil 
para atender o maior fluxo 
de passageiros no horário 

de pico. Após esse período, 
a baldeação no Mercadão 
de Madureira voltou a ser 
necessária.
Os trens do ramal Belford 
Roxo estão operando com 
paradas nas seguintes esta-
ções: Central do Brasil, São 
Cristóvão, Maracanã, Tria-
gem, Mercadão de Madu-
reira (com troca de compo-
sição), e as demais estações 
até Belford Roxo.

Dudu Reina, presidente 
da Câmara Municipal 
de Nova Iguaçu e pre-

feito eleito nas eleições de 
outubro, fez seu discurso de 
despedida na última semana. 
Emocionado, agradeceu o 
apoio recebido durante sua 
trajetória e reforçou seu 
compromisso com a cidade.
“Quero agradecer a todos 
que acreditaram que eu 
poderia ser prefeito da nossa 
cidade. Cada um de vocês foi 
essencial para transformar 
este sonho em realidade. 
Muito obrigado ao meu 

líder, prefeito Rogério Lisboa. 
Meu compromisso é conti-
nuar seu legado, fazendo de 
Nova Iguaçu um lugar cada 
vez melhor para se viver. Este 
projeto foi construído com o 
apoio de cada vereador igua-
çuano. Vamos juntos nesta 
jornada”, declarou.
Durante a sessão, Dudu 
recebeu a presença espe-
cial de seus pais, dona Kaká 
e seu Eduardo, e de sua 
filha Gabriela, que o home-
nagearam com uma faixa 
do Botafogo, time que con-
quistou as Taças Libertadores 

e o Brasileirão este ano. 
“Minha comemoração não 
poderia ser mais perfeita”, 
completou.
Os 10 vereadores reeleitos 
também destacaram a par-
ceria com Dudu, valorizando 
a união como o principal pilar 
para a nova gestão que se 
inicia em janeiro.
"Somos a única Câmara 
Municipal do Brasil que ree-
legeu todos os vereadores, e 
um deles se tornou prefeito. 
Vamos em frente", afirmou o 
líder de governo, Maurício 
Morais.

Dudu Reina faz seu último 
discurso como presidente da Câmara 

Municipal de Nova Iguaçu

Ramal de Belford Roxo funciona 
com baldeação em Madureira

A área da Saúde na 
cidade de Paracambi 
vai receber, em 2025, 

R$ 1 milhão de uma emenda 
do Congresso Nacional 
feita pela deputada Laura 
Carneiro (PSD-RJ). Na noite 
de segunda (16/12), a parla-
mentar destacou o trabalho 
do deputado estadual e 
prefeito eleito da cidade, 
Andrezinho Ceciliano, para 
articulação dos recursos. 
“Andrezinho Ceciliano vai 
fazer um trabalho excep-
cional como prefeito! A gente 
teve a chance agora, no final 
do ano, de apresentar uma 
emenda em favor de Para-
cambi, mas por causa dele”, 
destacou a deputada ao lado 
do prefeito eleito. 
Andrezinho agradeceu a 
destinação dos recursos 
em nome da população 
da cidade. “Na nossa 
convenção, Laura fez um 
compromisso de que seria 
parceira da nossa gestão. 
Quero te agradecer em 
nome de todos os paracam-
bienses que usam o hospital 
da nossa cidade”, disse.

PARACAMBI 

Andrezinho 
articula R$ 

1 milhão em 
emendas 

federais para a 
Saúde Após décadas de dedica-

ção ao serviço público, 
servidores aposenta-

dos da Prefeitura Municipal 
de Japeri foram homenagea-
dos na manhã desta terça-
-feira (17), em uma cerimô-
nia realizada pelo Instituto 
de Previdência dos Servidores 
Públicos Municipais de Japeri 
(PREVI).
Com honra , acolhimento 
e clima de descontração, o 
segundo encontro ” Viver 
Bem” recebeu os vinte novos 
aposentados, com música, 
certificados e canecas per-
sonalizadas com o slogan 
da Previ ” O respeito não 
envelhece”.
A presidente do órgão, Ana 
Carmen aproveitou para falar 
da funcionalidade dos aplica-
tivos, portal de empréstimo 
consignado, eventos realiza-
dos semanalmente com temas 
de educação financeira, saúde 
e negociação.
“Estamos realizando este 
encontro para os servidores 
que estão encerrando seu 
período no serviço ativo e pas-
sam a ser aposentados. Este é 
um momento de acolhimento, 
onde explicamos como usar 
os novos aplicativos, onde os 

usuários podem conferir seus 
contracheques e toda a movi-
mentação bancária. Além da 
implantação do nosso portal 
de empréstimo consignado 
pelo eConsig. Os encontros 
são uma forma de motivá- los 
e orientá-los”, declarou.
Novo serviço disponível para 
os funcionários públicos
A partir do próximo ano, o 
(PREVI-Japeri) vai implantar 
um projeto de nutrição que 
vai auxiliar os servidores no 
controle da diabete e hiper-
tensão, por meio de cardápios 
práticos desenvolvidos por 
nutricionistas. A inscrição vai 
ser disponibilizada no próprio 
órgão para os funcionários 
ativos e inativos.

Previ Japeri homenageia 
novos servidores

 municipais aposentados

JAPERI 
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Na terça-feira 
(17/12), o Senado 
aprovou, por 
unanimidade, o 

projeto de lei complemen-
tar que cria o Programa de 
Pleno Pagamento de Dívi-
das dos Estados (Propag). 
Essa aprovação contou 
com a articulação estraté-
gica do governador Cláudio 
Castro com os parlamenta-
res, especialmente desde 
a apresentação do projeto 
pelo presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco. O Propag 
trará novas condições para 

que os estados possam qui-
tar suas dívidas com a União 
de forma mais sustentável, 
facilitando o pagamento do 
passivo acumulado.
O governador Cláudio Cas-
tro comemorou a aprova-
ção, destacando a impor-
tância da medida para os 
estados, especialmente o Rio 
de Janeiro. "A aprovação do 
Propag é uma vitória impor-
tante, resultado de muitas 
negociações e diálogos. Com 
essa conquista, os estados 
terão melhores condições 
para quitar suas dívidas com 

a União, de forma justa, e 
não mais com um passivo 
impagável. Isso vai aliviar 
o orçamento dos estados, 
comprometido com juros 
altos, e permitirá investi-
mentos em áreas essenciais 
como Saúde, Educação e 
infraestrutura", afirmou o 
governador.
Relatado pelo senador Davi 
Alcolumbre (União-AP), o 
projeto foi aprovado após 
modificações feitas pela 
Câmara dos Deputados na 
semana passada. O Propag 
oferece aos estados novas 

alternativas para o paga-
mento da dívida. Entre as 
opções estão a possibilidade 
de transferir participações 
societárias, utilizar créditos 
da Dívida Ativa, utilizar recei-
tas de recursos naturais, 
além de ceder bens móveis 
e imóveis.
O projeto também estabe-
lece que parte dos recur-
sos economizados com a 
redução dos juros deverá 
ser investida em áreas como 
educação profissional e téc-
nica e segurança pública, 
beneficiando diretamente 

a população. O prazo para 
os estados quitarem suas 
dívidas será de 30 anos (360 
parcelas mensais), com ade-
são até 31 de dezembro de 
2025. O Propag também traz 
condições especiais para os 
estados que estão no Regime 
de Recuperação Fiscal (RRF), 
como o Rio de Janeiro. Para 
esses estados, o projeto 
prevê um pagamento esca-
lonado nos primeiros cinco 
anos, começando com 20% 
da parcela até atingir o valor 
integral. Além disso, a pro-
posta inclui a possibilidade 

de antecipação dos recursos 
do Fundo Nacional de Desen-
volvimento Regional (FNDR) 
para garantir o pagamento 
antecipado das dívidas. As 
dívidas do Rio de Janeiro, 
que foram repactuadas há 
30 anos, somam R$ 205 
bilhões. Desse total, R$ 170 
bilhões são devidos à União, 
R$ 32 bilhões referem-se a 
contratos garantidos pela 
União, e R$ 3 bilhões são 
relacionados a parcelamen-
tos. Desde 1990, o estado já 
pagou R$ 166 bilhões dessa 
dívida.

Castro celebra aprovação de novo modelo de 
renegociação da dívida dos estados no Senado

A Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj) apro-

vou, na quarta-feira (18/12), 
o Projeto de Lei 4.546/24, 
que redistribui os acréscimos 
legais das custas e emolumen-
tos judiciais e extrajudiciais. 
A proposta segue agora para 
sanção ou veto do governador 
Cláudio Castro, que tem até 

15 dias úteis para decidir.
O projeto estabelece que os 
recursos arrecadados serão 
direcionados para fundos 
específicos da Procuradoria 
Geral do Estado (PGE/RJ), da 
Defensoria Pública (DPERJ), 
da Alerj, do Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE/RJ) e da 
Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (Uerj). A nova 

divisão será: 8,5% para o 
Fundo Especial da PGE/RJ e 
da Defensoria Pública, e 1% 
para cada um dos fundos de 
modernização e aperfeiçoa-
mento das procuradorias da 
Alerj, TCE/RJ e UERJ.
A redistribuição foi neces-
sária após o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) declarar 
inconstitucional a destinação 

de recursos para entidades 
privadas, como a Caixa de 
Assistência dos Advogados 
do Estado do Rio (Caarj) e o 
Instituto dos Advogados Bra-
sileiros (IAB), por não esta-
rem vinculadas ao custeio 
de atividades relacionadas à 
Justiça. O projeto visa ade-
quar a norma ao entendi-
mento da Corte.

Aprovada pela Alerj redistribuição dos 
acréscimos legais de custas judiciais

O Rio de Janeiro continua 
a se destacar no cená-
rio global do turismo. De 

acordo com um levantamento da 
Booking.com, uma das maiores 
plataformas de reservas de aco-
modações e serviços turísticos 
do mundo, a capital fluminense 
ocupa a sétima posição entre os 
destinos mais procurados por 
turistas internacionais para o 
verão de 2025. A pesquisa, que 
analisou as tendências globais 
de busca entre janeiro e março, 
revelou um aumento de 102% 
nas buscas em relação ao verão 
de 2024, colocando o Rio à frente 
de destinos renomados como 
Barcelona e Nova York.
A cidade é mundialmente famosa 
por sua combinação única de 
belezas naturais e culturais. 

Ícones como o Cristo Redentor, 
a praia de Copacabana, o Pão 
de Açúcar e o Maracanã atraem 
milhões de turistas anualmente. 
Além disso, grandes eventos 
como o Carnaval e o Réveillon 
reforçam a imagem do Rio como 
um destino vibrante e inesque-
cível. O aumento nas buscas 
reflete a capacidade da cidade 
de se reinventar e continuar 
atraindo visitantes, mesmo 
em um cenário global compe-
titivo. A infraestrutura carioca, 
aliada ao charme da cidade, a 
coloca entre os destinos mais 
desejados. O turismo tem se 
consolidado como um pilar 
estratégico da economia local, 
impulsionando setores como 
hotelaria, gastronomia e ser-
viços turísticos. Com a chegada 

do verão de 2025, o Rio já se 
prepara para receber turistas 
com uma programação diversi-
ficada, incluindo shows, eventos 

esportivos e festivais culturais, 
além de focar em infraestrutura 
e segurança para garantir uma 
experiência positiva.

Rio é o sétimo destino mais buscado 
globalmente para o verão de 2025

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou, em reda-

ção final, o Projeto de Lei Orça-
mentária Anual (PLOA) 2025 e a 
revisão do Plano Plurianual (PPA) 
2024-2027, enviados pelo Poder 
Executivo. O orçamento prevê 
um déficit de R$ 14,6 bilhões, 
com receita líquida estimada 
em R$ 107,52 bilhões e despesas 
de R$ 122,18 bilhões. Os textos 
agora seguem para o governa-
dor Cláudio Castro, que tem até 
15 dias úteis para sancioná-los 
ou vetá-los.
O presidente da Comissão de 
Orçamento da Alerj, deputado 
André Corrêa (PP), destacou que 
o orçamento reflete a realidade 
fiscal do estado, sem incluir 
receitas fictícias. Ele enfatizou 
que o déficit é causado por des-
pesas estruturais, como pessoal, 
previdência, gastos tributários e 
dívida pública, incluindo um refi-
nanciamento de R$ 8,6 bilhões 

para o próximo ano. Entre as 
receitas previstas, destacam-se 
R$ 49,47 bilhões de ICMS, R$ 
27,25 bilhões de royalties e par-
ticipações especiais do petróleo 
e R$ 22,82 bilhões de renúncia 
fiscal. As despesas incluem R$ 
19,45 bilhões para segurança 
pública, R$ 12,27 bilhões para 
saúde, R$ 10,58 bilhões para 
educação, entre outras. O 
PLOA incorporou 97,91% das 
2.815 emendas apresentadas, 
com destaque para medidas 
na saúde, defensoria pública 
e Uerj. Também foi incluída 
a redução progressiva dos 
incentivos fiscais até 2032. 
A revisão do PPA define 37 
programas e 1.098 produtos 
alinhados aos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS).
Apesar do déficit, Corrêa acre-
dita que a Reforma Tributá-
ria, prevista para 2032, trará 
benefícios ao estado.

Alerj aprova redação final do 
Orçamento Estadual de 2025

RIO DE JANIERO 
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A crise nos serviços 
de saúde de Cabo 
Frio foi tema de uma 
reunião virtual rea-

lizada na quinta-feira (17/12), 
convocada pelo Ministério 
Público do Estado do Rio de 
Janeiro (MPRJ). Participaram 
representantes do município, 
como o secretário de Saúde, 
Bruno Alpacino, e o secretário 
de Fazenda, Vinícius Dias, para 
abordar atrasos salariais, falta 
de insumos e interrupção de 
atendimentos médicos.
Segundo o promotor André 
Luiz Farias, titular da 3ª Pro-
motoria de Justiça de Tutela 
Coletiva do Núcleo de Cabo 
Frio, os problemas financeiros 

da gestão municipal têm 
prejudicado o atendimento 
à população, especialmente 
durante a alta temporada, 
quando a cidade de 260 mil 
habitantes recebe mais de 
1,8 milhão de visitantes. “A 
saúde pública é essencial e 
não pode ser paralisada”, afir-
mou o promotor.
Entre as causas da crise, des-
tacou-se a queda nos royal-
ties do petróleo, que passa-
ram de R$ 25 milhões para 
R$ 20 milhões mensais nos 
últimos três meses, impac-
tando o orçamento da saúde. 
Além disso, repasses federais 
abaixo do esperado agrava-
ram a situação.

Instituições como o Lar de 
Cidinha, que cuida de idosos, 
enfrentam falta de alimentos, 
medicamentos e salários atra-
sados. O secretário de Saúde 
informou que pagamentos de 
outubro e novembro come-
çaram a ser regularizados, 
mas reconheceu falhas ainda 
pendentes.
Para mitigar a crise, o secre-
tário de Fazenda apresentou 
um plano priorizando com-
bustíveis, pagamento de 
salários e insumos médicos. 
A prefeita se comprometeu a 
pagar o 13º salário e a folha 
de dezembro.
O Ministério Público deu 48 
horas para a normalização 

dos serviços essenciais e exi-
giu maior transparência na 
transição para a nova gestão. 
Também determinou a criação 
de uma comissão para acom-
panhar a recuperação do sis-
tema de saúde e relatórios 
detalhados sobre os recursos 
públicos.
O promotor André Luiz Farias 
alertou que o uso de royal-
ties para despesas contínuas, 
como salários, é inadequado 
e reflete má gestão, podendo 
acarretar responsabilizações.
A prefeitura prometeu medi-
das emergenciais para evitar 
novos atrasos e garantir o fun-
cionamento pleno dos servi-
ços durante a alta temporada.

Crise na Saúde de Cabo Frio: MPRJ 
cobra soluções para atrasos e 

paralisação de serviços essenciais

Região dos Lagos segue 
sem energia 48 horas após 

tempestade

Cerca de 48 horas após 
os fortes ventos e chu-
vas que atingiram a 

Região dos Lagos na segun-
da-feira (16), moradores 
ainda enfrentam dificulda-
des devido à falta de energia 
elétrica em algumas áreas. A 
Enel Distribuição Rio infor-
mou que já restabeleceu o 
fornecimento para 99,4% 
dos clientes afetados, mas 
os trabalhos continuam em 
situações mais complexas.
Em Cabo Frio, os ventos der-
rubaram postes, agravando 
os transtornos. No bairro 
Porto do Carro, um poste 
tombou, interditando uma 
via e quase atingindo um 
veículo. Em São Cristóvão, 
outro poste caiu sobre um 
carro na Rua Maria José Bar-
roso Leite. Felizmente, não 
houve vítimas.
Segundo a Enel, o tempo-
ral trouxe rajadas de vento 
entre 65 km/h e 85 km/h e 
mais de 2.350 raios foram 

registrados na área de con-
cessão da distribuidora. As 
regiões dos Lagos, Serrana 
e Sul do estado, além de 
municípios como Nite-
rói, São Gonçalo e Magé, 
foram impactados. A queda 
de galhos e árvores sobre 
a rede elétrica foi uma das 
principais causas dos danos.
A empresa informou que 
acionou seu plano de 
emergência, mobilizando 
equipes extras para reali-
zar reparos e normalizar o 
fornecimento. No entanto, 
casos mais graves deman-
dam mais tempo devido à 
reconstrução de trechos da 
rede ou ao difícil acesso em 
áreas de mata.
A concessionária desta-
cou que fenômenos como 
o registrado são comuns 
no estado. Entre janeiro e 
novembro deste ano, 145 
mil raios foram contabili-
zados, impactando direta-
mente o sistema elétrico.

  REGIÃO DOS LAGOS 

Mangaratiba foi 
premiada na segun-
da-feira (16) com o 3° 

lugar no índice de áreas prote-
gidas do Ranking Estadual do 
ICMS Ecológico 2024, promo-
vido pela Secretaria Estadual 
de Ambiente e Sustentabi-
lidade (SEAS). Além desse 
feito inédito, o município 
garantiu o 4° lugar no grau 
de conservação e imple-
mentação e a 6ª posição 
no ranking geral de conser-
vação ambiental do estado.
O ranking avalia os 92 muni-
cípios do Rio de Janeiro, 
premiando as cidades que 
adotam ações efetivas para 
proteção ambiental, gerencia-
mento de resíduos, educação 
ambiental, preservação de 
unidades de conservação, 
entre outros critérios.
Mangaratiba vem registrando 
avanços notáveis no ranking 
nos últimos anos. Em 2019, 
ocupava o 15° lugar. Em 2020, 

subiu para a 11ª posição, 
alcançando o 7° lugar em 
2022. Em 2023 e 2024, conso-
lidou-se na 6ª colocação geral, 
refletindo o compromisso da 
gestão municipal com polí-
ticas ambientais responsáveis.
O destaque no ranking trará 
benefícios concretos, como o 
aumento do repasse de verbas 
para a gestão ambiental em 
2025. Esses recursos permi-
tirão o desenvolvimento de 
novos projetos e políticas 
públicas essenciais para a 
população e o meio ambiente.
A cerimônia de premiação 
contou com a presença do 
Governador Cláudio Castro 
e do Secretário Estadual de 
Ambiente, Bernardo Rossi. 
Representando Mangaratiba, 
estiveram o Subsecretário de 
Meio Ambiente, Alan Vidal, e o 
Coordenador de Áreas Prote-
gidas, Leonardo Machado, 
que receberam o prêmio em 
nome do município.

Mangaratiba alcança 
colocação histórica no 

Ranking do ICMS Ecológico

MANGARATIBA
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O último relatório do 
Observatório das 
Migrações Inter-
nacionais (Obmi-

gra), que será divulgado 
integralmente na próxima 
semana, revela que as cinco 
regiões brasileiras enfren-
tam desafios distintos na 
acolhida de estrangeiros que 
escolhem o Brasil como des-
tino. O professor Leonardo 
Cavalcanti, da Universidade 
de Brasília, destacou durante 
o lançamento do relatório, 
realizado no Ministério da 
Justiça, que a formulação 
de políticas públicas para 
imigrantes deve ser adap-
tada às especificidades de 
cada região. O evento, rea-
lizado em celebração ao Dia 
Internacional dos Migran-
tes, apresentou um resumo 
da pesquisa intitulada "As 
Dinâmicas Migratórias nas 

Macrorregiões do Brasil".
O levantamento, que abrange 
o período de 2022 até o pri-
meiro semestre de 2024, 
analisa as dinâmicas migra-
tórias nas diferentes regiões 
do país. A pesquisa contou 
com a colaboração dos minis-
térios da Justiça, do Traba-
lho e Emprego, das Relações 
Exteriores, além de dados 
da Polícia Federal e do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). O Cadastro 
Único (CadÚnico) foi utilizado 
para avaliar o acesso de imi-
grantes a benefícios sociais. 
Cavalcanti observou que a 
forma como os imigrantes 
se inserem no mercado de 
trabalho, nas escolas e no 
acesso a benefícios sociais 
varia significativamente 
entre as regiões. Ele ressal-
tou que os dados baseados 
em evidências ajudam os 

gestores a desenvolver polí-
ticas públicas mais eficazes 
e direcionadas.
A Região Norte, por exemplo, 
apesar de ser a principal porta 
de entrada para imigrantes, 
apresenta desafios em ter-
mos de acesso a benefícios 
e políticas públicas, o que 
faz com que muitos imigran-
tes, como os venezuelanos, 
permaneçam pouco tempo 
na região. Já a Região Sul, 
especialmente áreas como 
o oeste de Santa Catarina, 
Paraná e Mato Grosso do Sul, 
tem se tornado um destino 
importante, com imigrantes 
trabalhando principalmente 
no setor agroindustrial.
Jonatas Pabis, coordenador 
de imigração laboral do Minis-
tério da Justiça, destacou que 
a maior parte dos imigrantes 
entra pelo Norte, mas se fixa 
no Sul, enfrentando desafios 

logísticos e de regularização 
migratória. A imigração de 
haitianos e venezuelanos, 
que marcaram os fluxos 
migratórios para o Brasil nos 
últimos anos, é mencionada 
como um reflexo da cres-
cente busca de pessoas do 
Sul Global por oportunidades 
no país. A Região Sudeste, 
com sua maior população, 
viu um aumento de 10,4% 
no número de trabalhado-
res imigrantes entre 2022 e 
2023. Em 2024, o crescimento 
continuou, com o número 
de trabalhadores imigrantes 
atingindo 87,5 mil. A Região 
Sul também tem absorvido 
um número crescente de 
imigrantes, especialmente 
venezuelanos, que estão 
majoritariamente emprega-
dos em setores de mão de 
obra intensiva, como o abate 
de aves e suínos.

Regiões brasileiras têm diferentes 
desafios na acolhida a imigrantes

Nacional 

Na noite de terça-feira 
(17), a Câmara dos 
Deputados aprovou o 

principal projeto de lei para 
regulamentação da reforma 
tributária sobre o consumo, 
que já havia sido aprovado pelo 
Senado. Agora, o texto segue 
para a sanção do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
autor da proposta. A reforma 
define detalhes sobre descon-
tos, isenções de tributos e a 
devolução de impostos pagos 
por consumidores de baixa 
renda, o chamado cashback.
O cashback beneficiará os res-
ponsáveis por famílias inscritas 
no Cadastro Único (CadÚnico) 
com renda familiar de até meio 
salário mínimo por pessoa. A 
devolução será aplicada sobre 
serviços como energia elétrica, 
água e gás, com 100% do novo 
imposto Contribuição sobre 
Bens e Serviços (CBS) e 20% do 
Imposto sobre Bens e Serviços 
(IBS) devolvidos. Para outras 
compras, o cashback será de 

20% sobre o CBS e o IBS. A 
devolução será feita por meio 
de bancos, com repasse aos 
beneficiários em até 25 dias.
A reforma também prevê 
isenção de impostos sobre 
uma lista de medicamentos 
e produtos de cesta básica, 
incluindo carnes, peixes, quei-
jos, arroz, feijão, leite e outros 
alimentos. Produtos in natura, 
como frutas e legumes, tam-
bém terão isenção de tribu-
tos. Já produtos agropecuários, 
como agrotóxicos e fertilizan-
tes, terão redução de 60% nos 
impostos.
O Imposto Seletivo será man-
tido sobre bebidas açucaradas, 
cigarros, bebidas alcoólicas, 
apostas, carros e produtos 
poluentes. A reforma também 
cria a categoria de "nanoem-
preendedor", isento de CBS e 
IBS, e prevê a devolução de 
tributos para turistas estran-
geiros. Além disso, haverá 
redução de 30% nos tributos 
para planos de saúde animal.

Agrotóxicos, armas e 
cashback: conheça a 

reforma tributária

O ministro Nunes Mar-
ques, do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), 

atendeu a pedido da Advoca-
cia-Geral da União (AGU) e da 
Eletrobras, prorrogando por 
60 dias as negociações sobre 
o poder de voto do governo na 
empresa. A discussão ocorre 
na Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade (ADI) nº 7.385, 
que aborda a governança e 
a participação da União na 
companhia.
A AGU e a Eletrobras argu-
mentaram que as tratativas 
avançaram consensualmente 
e estão em fase conclusiva 
na Câmara de Mediação e 
Conciliação da Administra-
ção Pública Federal (CCAF), 
vinculada à AGU. O prazo adi-
cional permitirá a elaboração 
do termo de conciliação, que 

depende de autorizações 
legais, aprovação pela Assem-
bleia Geral Extraordinária da 
Eletrobras e homologação 
pelo STF.
Nunes Marques determinou a 
remessa dos autos à CCAF para 
prosseguir com a conciliação. 
Ao final do prazo, as partes 
deverão comprovar avanços 
específicos, ajustes firmados e 
compromisso com a resolução 
definitiva da questão. O termo 
de conciliação será protoco-
lado no STF até fevereiro de 
2025, antes da Assembleia 
Geral Ordinária da Eletrobras. 
A ADI nº 7.385, ajuizada em 
2023, questiona dispositivos 
da Lei nº 14.182/2021, que 
trata da desestatização da 
Eletrobras, focando na parti-
cipação da União e aspectos 
de governança.

A Companhia  do 
Metropolitano do 
Distrito Federal 

(Metrô-DF) publicou, na 
quarta-feira (18/12), o aviso 
de licitação para a contra-
tação de estudos visando 
à expansão do sistema de 
transporte. 
As empresas interessadas 
deverão apresentar estu-
dos preliminares de viabi-
lidade técnica, econômica 
e ambiental para a circula-
ção do Metrô-DF em novas 
regiões, incluindo Santa 
Maria, Gama, Riacho Fundo 
2, Recanto das Emas, Núcleo 
Bandeirante, Candangolân-
dia, Cruzeiro, Plano Piloto e 
Esplanada dos Ministérios. 
Atualmente, o sistema 
opera em áreas como Asa 
Sul, Guará, Águas Claras, 
Taguatinga, Samambaia e 
Ceilândia, mas ainda não 
atende diversas regiões 
administrativas da capi-
tal federal. A expansão 

pretende ampliar o alcance 
do transporte público, inte-
grando mais áreas e facili-
tando o deslocamento da 
população.
O Metrô-DF informou que 
o valor estimado do con-
trato permanece sigiloso. 

As empresas interessadas 
deverão enviar suas propos-
tas até as 10h do dia 25 de 
fevereiro de 2025. 
A iniciativa busca atender 
à crescente demanda por 
transporte público efi-
ciente e sustentável, além 

de contribuir para a redu-
ção do trânsito e da emis-
são de poluentes. A expan-
são é considerada essencial 
para melhorar a mobilidade 
urbana no Distrito Federal, 
conectando mais regiões ao 
sistema metroviário.

ECONOMIA 

  DISTRITO FEDERAL 

Metrô avança para expansão 
a até nove regiões do DF

Nunes Marques prorroga 
negociação da Eletrobras 

por mais 60 dias

POLÍTICA 
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OPORTUNIDADES

O mercado de trabalho no 
Rio de Janeiro oferece, 
nesta semana, 6.482 

oportunidades para emprego, 
estágio e jovem aprendiz. As 
vagas contemplam profissionais 
de diferentes áreas e níveis de 
escolaridade, incluindo pessoas 
sem experiência e com defi-
ciência (PCDs). Entre os setores 
com maior demanda estão ser-
viços administrativos, vendas, 
comércio e serviços gerais. Do 
total, 2.544 oportunidades são 
destinadas a estágio e jovem 
aprendiz. Setrab e Vagas pelo 

Estado O Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), coordenado 
pelo governo estadual, captou 
1.322 vagas formais nas regiões 
Metropolitana, Médio Paraíba 
e Serrana. Na região Metro-
politana, concentram-se 991 
dessas vagas, com 13 reser-
vadas para PCDs, incluindo 
funções como atendente de 
lojas, estoquista e coordena-
dor de recursos humanos. Salá-
rios variam de R$ 1.412 a R$ 
7.000, dependendo do cargo 
e da experiência. Além disso, 
há boas opções para ampla 

concorrência, como 54 vagas 
para operador de vendas, 20 
para atendente de lanchonete 
e 20 para padeiro. Motoristas 
de ônibus urbano e analistas 
de recursos humanos também 
encontram oportunidades, com 
salários que chegam a R$ 5.648. 
No Médio Paraíba, destacam-se 
15 vagas com salários médios 
de R$ 2.824. Em Valença, há 
duas vagas para salgadeiro, 
com remuneração de R$ 1.412. 
Já na região Serrana, Teresópo-
lis reúne 316 vagas, incluindo 
mecânico de motor a diesel e 

motorista carreteiro, com salá-
rios médios de R$ 4.236.

SMTE E SUBSEA7
A Secretaria Municipal de Tra-
balho e Renda (SMTE) oferece 
2.597 vagas, incluindo 224 para 
atendentes de loja e 158 para 
lanchonetes. Há também 691 
oportunidades para PCDs. Inte-
ressados podem cadastrar seus 
currículos pelo link: https://bit.
ly/Cadastro_Curriculo_SMTERJ.
A Subsea7 abriu inscrições para 
o Programa de Estágio 2025, 
com atuação no Centro do Rio.

Rio começa a semana com mais de 
6 mil vagas de emprego e estágio
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“A Farsa do Panelada” 
encerra a temporada 
2024 do Teatro a Céu 
Aberto do Saquassu, 

localizado no Centro de Artes 
Casa da Rua do Amor, em Santa 
Cruz. A comédia, escrita por 
José Mapurunga, tem adapta-
ção e direção da atriz Giselle 
Flôr e será apresentada no pró-
ximo sábado, 21 de dezembro, 
às 19h. A entrada é gratuita, e 
os ingressos podem ser retira-
dos pelo Sympla.
A 7 Phocus Companhia de 

Teatro, responsável pelo 
espaço, oferece transporte 
para pessoas com deficiência, 
promovendo a inclusão e aces-
sibilidade nas apresentações. 
Este é o último espetáculo de 
2024, realizado por meio do 
edital Ações Locais.
Giselle Flôr explica que o estudo 
do texto de Mapurunga, autor 
cearense de obras significativas, 
permitiu que os alunos da ofi-
cina de Prática de Montagem 
Teatral conhecessem todo o 
processo de criação, desde a 

parte técnica até a atuação. 
“Agora, com uma adaptação 
livre, vamos mostrar no palco o 
resultado das aulas”, comenta.
SINOPSE
A comédia se passa no 
“Pedaço”, um local entre o Céu 
e o Inferno, onde o persona-
gem Panelada, um vendedor 
de panelas de caráter duvi-
doso, atormenta Dona Marica 
devido a uma dívida de uma 
panela de pressão comprada a 
prazo em seu casamento. Tudo 
muda quando Santa Edwiges, a 

protetora dos endividados, e o 
Anjo Gabriel decidem intervir, 
alterando as leis do Pedaço, 
do Céu, do Inferno e até do 
Mercado.

O TEATRO A CÉU 
ABERTO DO SAQUASSU

O espaço foi inaugurado em 
2016 e tem capacidade para 
70 pessoas, com palco italiano, 
acústica impecável, camarim 
e banheiro. Além do teatro, o 
Centro de Artes Casa da Rua do 
Amor conta com o Museu de 
Artes Lúdicas, Cineclube Waldir 
Onofre, Teatro de Bolso Vilma 
Camarate e a Sala de Leitura e 
Escritas Criativas Fabi Carrozino.
Localizado na Rua do Amor, 
3, o Centro de Artes ocupa 
uma casa doada pela extinta 
empresa Valesul Alumínio, que, 
nos anos 2000, fez um diagnós-
tico das necessidades da região 
e constatou a falta de ativida-
des culturais e artísticas. Apesar 
das dificuldades de estar em 
uma área periférica, o espaço 
já recebeu diversas companhias 
teatrais, tanto nacionais quanto 
internacionais, com produções 
artísticas variadas.

SERVIÇO
Espetáculo: “A Farsa do 
Panelada”
Data: 21/12, sábado, às 19h
Local: Centro de Artes Casa da 
Rua do Amor
Endereço: Rua do Amor, 3 – 
Santa Cruz – Rio de Janeiro
Classificação: Livre
Duração: 45 minutos
Capacidade: 70 pessoas
Acessibilidade: Intérprete de 
Libras
Entrada: Gratuita (ingressos no 
Sympla)
Mais informações:
Site: www.centrodeartescasa-
daruadoamor.com.br
Instagram: @centrodeartesca-
sadaruadoamor

“A Farsa do 
Panelada” 

 PROGRAMAÇÃO 

Último final de semana de “piracema” 
no teatro domingos oliveira, na gávea

O espetáculo infantojuve-
nil Piracema encerra sua 
temporada neste final 

de semana no Teatro Domingos 
Oliveira, com apresentações no 
sábado e domingo, às 11h. A 
peça, apresentada em portu-
guês e LIBRAS, leva o público a 
uma viagem encantadora pelo 
Rio São Francisco, explorando 
a cultura brasileira, a ciência e 

questões ambientais de forma 
lúdica. Idealizado pela revista 
Ciência Hoje das Crianças (CHC) 
em parceria com a Trestada Pro-
duções, o espetáculo é parte 
de um projeto que une arte e 
divulgação científica. A peça foi 
escrita por Juliana Pamplona e 
dirigida por Fernanda Avellar, 
e narra a jornada de três pei-
xinhos - um pirá-tamanduá e 

dois curimatãs - enfrentando 
obstáculos e a poluição ao subi-
rem o Velho Chico. Durante a 
aventura, eles descobrem seres 
fantásticos como a Boiúna, uma 
cobra gigante, e o Ipupiara, um 
monstro marinho, além de uma 
surpreendente lenda de uma 
menina skatista que sonha em 
ser cientista. Piracema é patro-
cinado pelo Instituto Ciência 

Hoje e oferece uma abordagem 
divertida e educativa sobre a 
preservação ambiental.
Serviço:
Piracema Data: 14 a 22 de 
dezembro
Dias/horas: sábados e domin-
gos, às 11h
Local: Teatro Domingos Oliveira
Ingressos: R$ 30 (inteira) / R$ 
15 (meia)

Cria da Brasilia, comunidade em Niterói, DJ Zigão 
faz primeiro lançamento pela Mainstreet Records

Depois de anunciar o 
novo selo de funk, a 
Mainstreet Records 

prepara o primeiro lança-
mento do seu novo artista. DJ 
Zigão, cria da Brasilia, comu-
nidade de Niterói, libera o 
álbum “É o Errejota” nesta 
quinta-feira, dia 19 de dezem-
bro, em todas as plataformas 
digitais.
Com nove faixas que exploram 
a essência do funk carioca, o 
projeto reúne nomes consa-
grados e expoentes do seg-
mento no Rio de Janeiro. Kevin 
O Chris, PK Delas, MC Saci, MC 
TH, MC Roger, MC GW, MC 
Rodrigo do CN e MC Filhão 
são os artistas que versam em 
cima da produção de Zigão.
Para ele, “é a realização de 
um sonho lançar um pro-
jeto nessa firma que só tem 

craque. Tô felizão com o resul-
tado dessa parceria e tenho 
certeza que o público vai se 
amarrar no álbum. Tá puro 
suco do errejota”.  Indicado 

ao Prêmio Multishow 2024, 
na categoria “Funk do Ano”, 
com “Te Maceto Depois do 
Baile”, DJ Zigão possui mais de 
5 anos de carreira e 5 milhões 

de ouvintes mensais no Spo-
tify. “É o Errejota” chega nas 
plataformas depois de o DJ 
se apresentar no Mainstreet 
Festival deste ano.

Cultura

Ainda dá tempo de curtir 
o espírito natalino que 
tomou conta do Caxias 

Shopping! Este ano, a decora-
ção tem como tema o encan-
tador “Festival na Neve”, tra-
zendo uma atmosfera mágica 
de inverno para a Baixada Flu-
minense. A grande novidade 
é o retorno da tão aguardada 
pista de patinação no gelo, 
que não era vista no shopping 
há mais de uma década, pro-
metendo diversão para todas 
as idades.
A atração funciona de segunda 
a sexta, das 13h às 22h, aos 
sábados, das 10h às 22h, e 
aos domingos, das 12h às 21h. 
Com ingressos a partir de R$ 
45 (30 minutos) e R$ 55 (45 
minutos), a pista é indicada 
para crianças a partir de cinco 
anos. Além disso, pessoas com 
deficiência (PcD) têm 50% de 
desconto, e aniversariantes 
patinam gratuitamente ao 
levar 10 convidados para cele-
brar no local.
A magia do Natal fica ainda 
mais completa com a tradi-
cional foto com o Papai Noel, 
que este ano conta com um 
detalhe especial: um trono 
pet ao lado do Bom Velhi-
nho. Agora, os tutores podem 
incluir seus amigos de quatro 
patas nos registros natalinos, 
criando memórias divertidas 
e inesquecíveis.

Os serviços fotográficos ofe-
recem diversas opções: foto 
10x15: R$ 25; foto 15x20: R$ 
40; duas fotos 15x20: R$ 50.
As atrações não param por aí. 
Logo na entrada principal, os 
visitantes são recebidos por 
uma imponente árvore de 
Natal de 8 metros, decorada 
com luzes de LED e enfeites 
em branco e prata. O espaço 
também conta com um portal 
instagramável, adornado com 
flocos de neve iluminados, 
além de um túnel de luzes com 
arcos de 3 metros de altura.
A fachada do shopping é outro 
espetáculo à parte, repleta 
de luzes e efeitos especiais 
que garantem o clima nata-
lino em cada canto do Caxias 
Shopping.

Serviço – Natal no Caxias 
Shopping
 Pista de Patinação no Gelo:
Horário: Segunda a sexta: 13h 
às 22h
Sábado: 10h às 22h
Domingo: 12h às 21h
Preço: R$ 45 (30 minutos) e R$ 
55 (45 minutos)
Descontos:
PcD: 50% de desconto
Aniversariantes: entrada gra-
tuita com 10 convidados
Foto com o Papai Noel
Horário: Segunda a sábado: 
10h às 22h
Domingo: 13h às 21h

Natal no Caxias Shopping 
“Festival na Neve”

“Melhor Rota”: DaLua faz 
feat com Caslu, DoisP e MZ

O rapper e produtor 
musical DaLua é o 
convidado da 1Kilo 

para a track “Melhor Rota”. 
Integrante do coletivo Astro 
Gang, DaLua já dividiu palcos 
com ícones como Sandrão 
RZO, O Rappa, Racionais MCs 
e Rashid. Na faixa inédita, 
o local de Campinas (SP) 
une suas rimas com Caslu, 
DoisP e MZ, todos crias de 
Niterói, no Rio de Janeiro, 
elevando o som para outro 
nível. “Melhor Rota” chega 
nesta sexta-feira, dia 20 de 
dezembro, nas plataformas 

de música e no YouTube.
As rimas trazem mensagens 
de superação e a certeza de 
se estar no melhor cami-
nho. No refrão, estão ver-
sos como: “Contabilizo essas 
notas / Mano, me agilizo / 
Viso a melhor rota / Desde 
menor na visão / Derrota 
não é opção / Coração bate 
na sola”. A sonoridade e 
beat envolvente de “Melhor 
Rota” fecham o ano de lan-
çamentos da 1Kilo, que pro-
mete novidades para 2025 
com grandes projetos e par-
cerias inéditas.
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Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

REAL MADRI É O ÚLTIMO CAMPEÃO DO 
MUNDO PELA COPA INTERCONTINENTAL

Ontem (18/12), o time 
de Vini Jr atropelou o 
Pachuca do México. O 

Real Madri venceu pelo placar 
de 3x0, Gols de Mbappé, Rodrigo 
e Vini Jr de pênalti. O jogo foi total-
mente dominado pelo real, mos-
trando uma superioridade téc-
nica. Pela colocação do Pachuca 
no campeonato Mexicano, em 
16º colocado, acabou fazendo 

uma boa campanha na copa 
internacional levando para casa 
a taça de vice e uma boa quantia 
para equilibrar o cofre do clube.
O Pachuca para chegar à final, 
ganhou do Botafogo e Al-Ahly. O 
Real por critérios da competição 
já estava na final.
O time da Espanha encerra o ano 
de 2024 como o melhor time de 
futebol do planeta.

A nova diretoria do 
Flamengo, coman-
dada pelo presidente 
eleito Luiz Eduardo 

Baptista, já monitora o mer-
cado para montar o elenco da 
próxima temporada. Devido 
aos altos gastos em 2024, o 
Mengão fará apenas reforços 
pontuais. Assim, o futuro dire-
tor técnico do Fla, José Boto, 

demonstrou desejo em trazer 
um ponta para o Mais Querido.
Porém, a decisão de José Boto 
surpreende. Isso porque, o 
Flamengo tem cinco pontas 
no elenco: Bruno Henrique, 
Michael, Everton Cebolinha, 
Luiz Araújo e Gonzalo Plata. 
Mas o dirigente entende que 
todos possuem as mesmas 
características: drible curto 

e velocidade. Assim, o futuro 
diretor técnico deve analisar o 
mercado em busca de um atleta 
que tenha outro estilo de jogo. 
A informação é do jornalista 
Venê Casagrande.

VOLANTE ‘BOX TO BOX’
Além disso, José Boto tam-
bém notou uma deficiência 
nos volantes. Por isso, o futuro 

diretor técnico deseja trazer 
um ‘camisa 8’ para o Flamengo, 
mais conhecido como ‘box to 
box’. No elenco rubro-negro, 
Gerson, De La Cruz e Alcaraz 
desempenham a função. Ao 
mesmo tempo, Allan também 
já atuou na posição em alguns 
jogos, mas o jogador deve dei-
xar o Fla em janeiro, visto que 
não conseguiu se firmar na 
equipe.
ORÇAMENTO PARA 2025
Porém, um ponto que pode se 
tornar uma dificuldade para o 
Flamengo é o orçamento do 
clube para 2025. Isso porque, 
devido aos altos gastos reali-
zados em 2024, a expectativa 
é de que o Mengão destine 
cerca de 20 milhões de euros 
(R$ 127 milhões) para novas 
contratações.

CHEGADA DE BOTO AO 
FLAMENGO
José Boto entrou em acordo 
amigável com o NK Osijek 
(CRO) para deixar o clube 
croata em 21 de dezembro. 
Depois disso, o profissional 
ficará livre no mercado para 
selar o acordo com Bap e assu-
mir o cargo de confiança da 
nova gestão do Flamengo. Para 
isso, o dirigente deve chegar 
ao Brasil logo após ao Natal no 
dia 26 do mesmo mês.

Após rumores saíram na 
imprensa de que o Ame-
ricano estaria sendo ven-

dido e que se tornaria uma SAF, 
o clube decidiu se pronunciar de 
forma oficial sobre o assunto. 
Na figura do presidente Tolen-
tino Reis, o Americano Futebol 
Clube informou que não foi 
oficialmente acionado sobre a 
compra da SAF. O clube tam-
bém informou que não houve 
nenhuma comunicação sobre 
a venda do Americano por uma 
suposta parceria durante uma 
reunião do Conselho Delibera-
tivo na segunda-feira (16). Pelo 

contrário, desde que assumiu 
a equipe o presidente afirmou 
que sua proposta é criar para o 
clube a sua própria SAF, uma vez 
que no futebol é preciso criar 
meios para o clube se subsidiar 
e manter suas operações.
“A equipe de gestão do time 
vem trabalhando arduamente, 
não medindo esforços para tra-
zer o Americano para a elite 
carioca, da forma certa e da 
maneira que o torcedor Alvi-
negro campista merece”, disse 
o clube por meio de comuni-
cado. O presidente também 
afirmou que não irá vender 

o clube. “Todas as medidas 
jurídicas estão sendo toma-
das nesse momento para que 

essa situação seja controlada 
da melhor forma possível”, afir-
mou o presidente.

Renato Gaúcho viveu um 
ano completamente 
caótico no comando do 

Grêmio, quase foi rebaixado 
e sofreu demais com as con-
sequências das enchentes no 
Rio Grande do Sul, que preju-
dicaram o tricolor gaúcho na 
sequência da temporada.
Após ter sido demitido do Grê-
mio, que pretende reformular 
o elenco por completo para as 
disputas das competições no 
ano que vem, Renato passou 
a ser especulado em outras 
equipes.
Uma delas é o Vasco da Gama, 
que demitiu Rafael Paiva após 
uma sequência ruim de resul-
tados dentro do Brasileirão.
De acordo com o portal Sou 
gremista, Renato Gaúcho se 
reuniu com a diretoria do Vasco 
nesta última segunda-feira (16) 
para uma reunião a fim de deci-
dir quais serão as cláusulas 
contratuais.
A conversa entre o treina-
dor e a equipe terminou de 
forma bastante positiva. No 
bate papo, além de Renato 
Gaúcho, estiveram presentes 
o Presidente Pedrinho, o CEO 
do Vasco Carlos Amodeo e Ger-
son Oldenburg, empresário do 
Renato Gaúcho.
O Vasco apresentou o projeto 
para o ano de 2025 e bateu 
diretamente com as ideias do 
Renato Gaúcho sendo isso que 
o Vasco espera para o ano que 
vem.
O acerto não foi oficializado 
pois ainda faltam alguns deta-
lhes financeiros que serão tra-
tados entre os dirigentes e o 
empresário do Renato Gaúcho 
a parte da reunião entre eles.

O Corinthians está inte-
ressado em contratar 
a meia-atacante Marta, 

que defende o Orlando Pride 
há oito temporadas. A diretora 
de futebol feminino do clube, 
Iris Sesso, revelou as negocia-
ções em entrevista ao podcast 
oficial, ao lado do técnico Lucas 
Piccinato.
– A Marta é um sonho de todos. 
Quem não quer ter uma Marta 
no time? Sei que ela é corin-
tiana. Tivemos conversas, mas 
não é um processo simples. 
Marta é o Pelé do futebol femi-
nino. Não é fácil trazer uma 
atleta desse porte – afirmou 
Iris. Segundo apuração do ge, 
o clube mantém negociações 
para avaliar as condições finan-
ceiras e viabilizar o projeto. O 
alto salário da jogadora é um 
dos desafios, considerando os 
padrões do futebol feminino no 
Brasil. Aos 38 anos, Marta está 
em reta final de contrato com 
o Orlando Pride e possui pro-
posta de renovação e sonda-
gens de outros clubes, mas não 
descarta retornar ao Brasil. Seu 
objetivo é atuar por mais duas 
temporadas. Para concretizar 
a contratação, o Corinthians 
busca parceiros que possam 
auxiliar no pagamento, em mol-
des semelhantes ao negócio 
com Memphis Depay. Na tem-
porada atual, Marta disputou 
36 jogos, marcou 11 gols e deu 
uma assistência. Fora do Brasil 
há 13 anos, passou pelo futebol 
sueco e atua nos EUA desde 
2017. Recentemente, o Corin-
thians contratou Andressa 
Alves, mas perdeu Gabi Por-
tilho, destaque da equipe.
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sobre venda e rumores de SAF


